



München, 10. März 2022

PRESSEMITTEILUNG

Podiumsdiskussion mit Livestream & Livemusik im Anschluss INTERIM | PERMANENT – NEUE RÄUME FÜR DAS KÖŞK!

Fr 18. März 2022, 19 Uhr

Köşk, Schrenkstr. 8, 80339 München | Zugang barrierefrei

GÄSTE **Katrin Habenschaden** Zweite Bürgermeisterin LH München, **Dr. Martin Klamt** Referat für Stadtplanung und Bauordnung LH München, **Laura Bruns** Stadtstattstrand, **Joshua Neumann** Common Ground, **Andrea Huber** Köşk
MODERATION **Matthias Weinzierl** Kunst im Quadrat

Die Diskussion findet statt im Rahmen der Ausstellung NEUES KÖŞK mit Arbeiten von 26 Bachelorstudierenden des Lehrstuhl für Städtische Architektur, TUM (Betreuung: Jana Hartmann, Zora Syren | Prof. D. Fink)
8.-20. März 2022 | Öffnungszeiten: Di-Sa 16-20 Uhr | So 15-20 Uhr

MEHR FREIRÄUME!

Am Freitag, 18. März findet im KÖŞK (Schrenkstr. 8, 80339 München, Zugang barrierefrei) eine öffentliche Podiumsdiskussion statt. Unter dem Titel INTERIM | PERMANENT – NEUE RÄUME FÜR DAS KÖŞK! wird es dabei über die konkrete Ortssuche für das neue KÖŞK gehen – der unkommerzielle künstlerische Freiraum muss Ende 2023 seine Räumlichkeiten in der ehemaligen Stadtbibliothek Westend verlassen. Diskutiert wird aber auch über grundlegende Fragestellungen nach (Frei)Raum für Kunst und Kultur in München und nach alternativen Stadtentwicklungsmodellen. **Wo und in welcher Form kann München auch in Zukunft innerstädtische, offene Freiräume für Kunst und Kultur bieten? Wie kann die Stadt auch für finanzschwache Akteure, ohne Konsumzwang attraktiv bleiben? Und will die Stadt das überhaupt bzw. was tut sie dafür?**

GÄSTE & MODERATOR DER PODIUMSDISKUSSION

Katrin Habenschaden, Zweite Bürgermeisterin der Landeshauptstadt München | Die Grünen;
Dr. Martin Klamt vom Referat für Stadtplanung und Bauordnung der Landeshauptstadt München;
Laura Bruns, Studium Design und Medienmanagement, ist Teil des Teams von [stadtstattstrand](#), das sich in vielfältigen Projekten für kreativen Umgang mit urbanem Raum einsetzt;
Joshua Neumann ist Musiker, Teil des Künstlerkollektivs Common Ground und Mitbegründer der Initiative Freiräumen;
Andrea Huber, Studium der Fotografie und Sozialen Arbeit, ist seit der Eröffnung im Jahr 2015 Künstlerische Leitung des KÖŞK sowie seit 2018 Leitung der FÄRBEREI.
Es moderiert **Matthias Weinzierl**, freier Grafiker und Sprecher zahlreicher Kampagnen (u.a. [Mietenstopp](#)) sowie Festivalsprecher von KUNST IM QUADRAT, dem Open-Air-Festival für kulturelle Teilhabe für alle auf der Theresienwiese, das Tausenden Münchner Bürger*innen die Corona-Sommer 2020 & 2021 versüßt hat.



Die Podiumsdiskussion findet in Präsenz und als Livestream statt. Der Link zum Livestream wird auf koesk-muenchen.de veröffentlicht.

Im Anschluss an die Podiumsdiskussion gibt es **Livemusik und Gelegenheit zum Austausch.** Die Podiumsdiskussion findet im Rahmen der Ausstellung NEUES KÖŞK statt.

HINTERGRUNDINFORMATIONEN ZUR AUSSTELLUNG NEUES KÖŞK:

FÄRBEREI & KÖŞK sind unkommerzielle Veranstaltungs- und Arbeitsräume für Kinder, Jugendliche, Künstler*innen und Laien. Die beiden städtischen Einrichtungen in Trägerschaft des Kreisjugendrings München-Stadt bieten in ihren eigenen Räumlichkeiten großen künstlerischen Freiraum und sind durch Veranstaltungen und Festivals im öffentlichen Raum zu wichtigen Institutionen des kulturellen Lebens in München geworden. Die ehemalige Stadtbibliothek Westend bietet seit 2015 Platz und Möglichkeit für Kunstaustellungen, Werkstätten und Performances. **Ende 2023 wird das KÖŞK diesen Raum verlieren.**

Ziel des Seminars im Wintersemester 21/22 am Lehrstuhl für Städtische Architektur der TU München war die **Untersuchung und Entwicklung neuer Räume fürs KÖŞK. Entstanden und ausgestellt sind 15 studentische Arbeiten**, die konkrete Umnutzungskonzepte bereits vorhandener Gebäude bis hin zur Entwicklung temporärer Bauten für das KÖŞK zeigen. **Dabei wird auch der Umgang mit innerstädtischem Leerstand und ressourcenschonendem Um- oder Weiterbau behandelt.**

AUSSTELLUNGSMACHER*INNEN & VERANSTALTER*INNEN DER PODIUMSDISKUSSION

Technische Universität München | Lehrstuhl für Städtische Architektur | Prof. Dietrich Fink

Der Lehrstuhl für Städtische Architektur beschäftigt sich in allen Planungsmaßstäben mit den Bedingungen der Architektur der zeitgenössischen Stadt. Tätigkeitsschwerpunkte liegen dabei in der Entwicklung zukunftsfähiger Stadtkonzepte, insbesondere in der Untersuchung nachhaltiger Verdichtungsstrategien und der Erforschung zukunftsweisender Gebäudekonzepte.

Wissenschaftliche Mitarbeiterinnen: Jana Hartmann, Zora Syren

Forschung: Städtische Architektur – Kollektive Stadträume | Projektverantwortliche NEUES KÖŞK

In Ihrer forschenden Tätigkeit am Lehrstuhl für Städtische Architektur, befassen sich die zwei Architektinnen und wissenschaftlichen Mitarbeiterinnen, Jana Hartmann und Zora Syren, mit der Entstehung und Fortschreibung von kollektivem Stadtraum und der Entwicklung alternativer Planungsprozesse.

Die Ausstellung NEUES KÖŞK präsentiert Arbeiten folgender 26 Bachelorstudierenden:

Daniel Fölsch + Timm Hetterich, Larissa May + Lilly Kandzia, Salma Sadek + Hejla Berisha, Theresa Fürst + Annika Mayer, Santiago Chang + Nathan Schulte, Juri Nitz + Cecilia Feng, Levin Arnold + Vitus Michel, Markus Köhler + Till Zerkaulen, Friedrich Mönninger + Michael Antwi, Philipp Dopfer + Jacob Neff, Jonathan Hoff + Nadine Rott, Philipp Unger + Jannes Scherzer, Ausstellungskonzept: Anna Bolok + Lukas Meisner

** Bitte beachten Sie die Hygieneregeln vor Ort: Beim Besuch der Podiumsdiskussion gilt die 2G-Regel und eine FFP2-Maskenpflicht. Beim Besuch der Ausstellung gilt die 3G-Regel und eine FFP2-Maskenpflicht **



LSA
LEHRSTUHL FÜR STÄDTISCHE
ARCHITEKTUR

gefördert von der



Landeshauptstadt
München
Kulturreferat

Gefördert vom



Bezirksausschuss 8
Schwanthalerhöhe
der Landeshauptstadt München